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6 КЛИНИЧЕСКАЯ И ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНАЯ ХИРУРГИЯ

■  ОТ РЕДАКЦИИ

Уважаемые коллеги!

Стало уже доброй традицией третий номер нашего журнала посвящать вопросам фундаментальных ис-
следований причин и развития хирургических подходов к лечению некоронарогенных болезней сердца. 

В этом году мы столкнулись с глобальной пандемией COVID-19, вызванной новым коронавирусом 
SARS-COV-2, которая затронула более 17 млн человек по всему миру. Новый вирус поражает не только 
дыхательные пути, но и сердечно-сосудистую систему, приводит к развитию миокардита, острого коро-
нарного синдрома, к нарушениям ритма сердца и венозным тромбозам. Поэтому мы не могли обойти вни-
манием опыт наших коллег по борьбе с сердечно-сосудистыми осложнениями при этом грозном заболе-
вании. 

Однако появление нового заболевания не снижает актуальности внедрения новых хирургических 
технологий лечения наследственных кардиомиопатий, клапанных пороков и других заболеваний сердца, 
развития новых диагностических подходов, разборов уникальных клинических ситуаций, не связанных 
с новой инфекцией. Иногда понимание того, чем именно болел пациент, приходит годы спустя, с раз-
витием новых методов и концепций, и это знание может быть использовано в сегодняшней клинической 
деятельности. 

В этом выпуске журнала «Клиническая и экспериментальная хирургия. Журнал имени академика 
Б.В. Петровского» будут представлены работы, освещающие многообразие этиологических причин и под-
ходов к лечению неишемических заболеваний сердца.
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Dear colleagues!

It has already become a good tradition to devote annually the third issue of our journal to the fundamental 
and clinical research, and development of surgical approaches to the treatment of non-ischemic heart diseases.

This year, we are faced with the global COVID-19 pandemic caused by the novel coronavirus SARS-COV-2, 
which has affected more than 17 million people worldwide. The new virus affects not only the respiratory 
tract, but also the cardiovascular system, leading to the development of myocarditis, acute coronary syndrome, 
cardiac arrhythmias and venous thrombosis. Therefore, we cannot overlook the experience of our colleagues 
in the fight against cardiovascular complications in this threatening disease.

However, the emergence of a new disease does not reduce the relevance of the introduction of new surgical 
technologies for the treatment of hereditary cardiomyopathies, valvular defects and other heart diseases, 
the development of new diagnostic approaches, analysis of unique clinical situations not associated with 
a new infection. Sometimes the understanding of what's exactly going on with unusual patient comes years 
later, with the development of new methods and concepts, and this knowledge can be used in current clinical 
practice.

This issue of the journal "Clinical and Experimental Surgery. Petrovsky Journal" will present papers 
highlighting the variety of etiological causes and approaches to the treatment of non-ischemic heart diseases.
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